



DISCERNING LEADERSHIP

MINISTRY FOR SERVICE AND RESPONSIBILITY

PÈLERINAGE DU JUBILÉ
DE L'ESPOIR ET DE LA PAIX



PÈLERINAGE DU JUBILÉ DE L'ESPOIR ET DE LA PAIX

Lectures recommandées pour la prière et la méditation

ACTES 9: 1-19

Cependant Saul, respirant encore la menace et le meurtre contre les disciples du Seigneur, se rendit chez le souverain sacrificateur, et lui demanda des lettres pour les synagogues de Damas, afin que, s'il trouvait des partisans de la nouvelle doctrine, hommes ou femmes, il les amenât liés à Jérusalem. Comme il était en chemin, et qu'il approchait de Damas, tout à coup une lumière venant du ciel resplendit autour de lui. Il tomba par terre, et il entendit une voix qui lui disait: Saul, Saul, pourquoi me persécutes-tu? Il répondit: Qui es-tu, Seigneur? Et le Seigneur dit: Je suis Jésus que tu persécutes. Il te serait dur de regimber contre les aiguillons. Tremblant et saisi d'effroi, il dit: Seigneur, que veux-tu que je fasse? Et le Seigneur lui dit: Lève-toi, entre dans la ville, et on te dira ce que tu dois faire. Les hommes qui l'accompagnaient demeurèrent stupéfaits; ils entendaient bien la voix, mais ils ne voyaient personne. Saul se releva de terre, et, quoique ses yeux fussent ouverts, il ne voyait rien; on le prit par la main, et on le conduisit à Damas. Il resta trois jours sans voir, et il ne mangea ni ne but.

Or, il y avait à Damas un disciple nommé Ananias. Le Seigneur lui dit dans une vision: Ananias! Il répondit: Me voici, Seigneur! Et le Seigneur lui dit: Lève-toi, va dans la rue qu'on appelle la droite, et cherche, dans la maison de Judas, un nommé Saul de Tarse. Car il prie, et il a vu en vision un homme du nom d'Ananias, qui entrait, et qui lui imposait les mains, afin qu'il recouvrât la vue. Ananias répondit: Seigneur, j'ai appris de plusieurs personnes tous les maux que cet homme a faits à tes saints dans Jérusalem; et il a ici des pouvoirs, de la part des principaux sacrificateurs, pour lier tous ceux qui invoquent ton nom. Mais le Seigneur lui dit: Va, car cet homme est un instrument que j'ai choisi, pour porter mon nom devant les nations, devant les rois, et devant les fils d'Israël; et je lui montrerai tout ce qu'il doit souffrir pour mon nom. Ananias sortit; et, lorsqu'il fut arrivé dans la maison, il imposa les mains à Saul, en disant: Saul, mon frère, le Seigneur Jésus, qui t'est apparu sur le chemin par lequel tu venais, m'a envoyé pour que tu recouvres la vue et que tu sois rempli du Saint-Esprit. Au même instant, il tomba de ses yeux comme des écailles, et il recouvra la vue. Il se leva, et fut baptisé; et, après qu'il eut pris de la nourriture, les forces lui revinrent.*

SPES NON CONFUNDIT, 8

Le premier signe d'espoir devrait être le désir de paix dans notre monde, qui est une fois de plus plongé dans la tragédie de la guerre. Indifférente aux horreurs du passé, l'humanité est confrontée à une nouvelle épreuve, car de nombreux peuples sont victimes de brutalité et de violence. Que réserve l'avenir à ces peuples qui ont déjà tant souffert ? (...) Que le Jubilé nous rappelle que ceux qui œuvrent pour la paix seront appelés « fils de Dieu » (Mt 5, 9). Le besoin de paix est un défi pour nous tous et exige l'adoption de mesures concrètes.

ROMAINS 8: 18-19, 29

“J'estime que les souffrances du temps présent ne sauraient être comparées à la gloire à venir qui sera révélée pour nous. Aussi la création attend-elle avec un ardent désir la révélation des fils de Dieu.”

“Nous savons, du reste, que toutes choses concourent au bien de ceux qui aiment Dieu, de ceux qui sont appelés selon son dessein. Car ceux qu'il a connus d'avance, il les a aussi prédestinés à être semblables à l'image de son Fils, afin que son Fils fût le premier-né entre plusieurs frères.”

PAPE LÉON XIV, 29 JUIN 2025

“Chers amis, l'histoire de Pierre et Paul nous montre que la communion à laquelle le Seigneur nous appelle est une union de voix et de personnalités qui n'élimine la liberté de personne. Nos saints patrons ont suivi des chemins différents, ont eu des idées différentes et ont parfois discuté entre eux avec une franchise évangélique. Cela ne les a pas empêchés de vivre la concordia apostolorum, c'est-à-dire une communion vivante dans l'Esprit, une harmonie féconde dans la diversité.

“Engageons-nous donc à transformer nos différences en un laboratoire d'unité et de communion, de fraternité et de réconciliation, afin que tous dans l'Église, chacun avec son histoire personnelle, apprennent à marcher côte à côte.”

PÈLERINAGE DU JUBILÉ DE L'ESPOIR ET DE LA PAIX

Thèmes et questions pour la prière et la méditation

1. Que ressens-tu lorsque tu pries avec les lectures ci-dessus ? Tu prends le temps de méditer sur certains des mots qui t'ont touché le cœur. Quelle résonance ont-ils dans ta vie aujourd'hui ?
2. Tu prends un peu de temps pour réfléchir au parcours de Saul, qui est passé de persécuteur à apôtre, de personne prête à sanctionner la violence à personne prête à souffrir au service du ministère qui lui a été confié.
 - a. Tu utilises ton imagination et tu contemples la rencontre entre Paul et Jésus. Tu restes avec le regard de Jésus sur Paul. Que t'évoquent les paroles de Dieu ? « Cet homme est un instrument que j'ai choisi ». En quoi suis-tu aussi un instrument, choisi par Dieu dans ta humilité ?
 - b. Tu peux réfléchir au changement qui s'est opéré dans le cœur d'Ananias (« Saul, mon frère »).
3. Dieu a discerné le potentiel de l'apôtre Paul dans Saul le pharisien, la pierre dans Simon qui l'a renié... Et toi ? Comment Dieu t'appelle-t-il aujourd'hui à devenir un disciple d'espérance, de réconciliation et de paix dans le contexte où tu vis ?
4. Quelles situations, réalités et relations particulières dans ton contexte ont besoin de guérison, de paix et de réconciliation ? Tu prends le temps de nommer ces conflits/blessures et tu les confies à la miséricorde de Dieu. Tu réfléchis également aux fragmentations, ruptures ou tensions intérieures en toi qui pourraient nécessiter une guérison et une intégration supplémentaires afin que tu puisses être plus efficace en tant qu'artisan de paix.
5. Qu'est-ce qui t'a aidé à voir d'un œil nouveau notre échange d'aujourd'hui sur la paix et le conflit ? Comment cette expérience t'a-t-elle inspiré/mis au défi ? Quelles intuitions ou illuminations emportes-tu avec toi ?
6. À la lumière de cette réflexion priante et alors que tu te prépares à franchir la Porte Sainte du Jubilé
 - a. Quel changement/conversion du cœur suis-tu appelé à incarner dans ton contexte, pour témoigner de l'espoir et de la réconciliation que le Christ offre au monde ?
 - b. Qu'est-ce que tu es appelé à libérer (peurs, préjugés, rancunes...) ou à t'ouvrir à recevoir (courage, lumière, vérité...) pour devenir une présence plus espérée, courageuse et réconfortante ?
 - c. Quel engagement suis-tu prêt à prendre en réponse à l'appel de Dieu ? Tu décides d'une intention à porter dans ton cœur alors que tu te prépares à franchir la Porte Sainte du Jubilé.